

Presidenta del Banco Central:

Costa releva el dominio de la economía de EE.UU.en el curso del dólar

La autoridad monetaria comentó que el mercado laboral sigue una tendencia más débil.

La presidenta del Banco Central, Rosanna Costa, planteó ayer que el curso del dólar en Chile obedece a numerosos factores. Uno de los dominantes corresponde a las decisiones que toma la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos (ver B 4), que el miércoles recortó sus tipos en 25 puntos base.

“Nosotros vamos incorporando esos efectos (de las decisiones de la Fed) de nuestra moneda, vamos incorporando los efectos de las tasas largas, vamos incorporando los efectos de lo que pa-

sa con la evolución del consumo, con la evolución de la inversión, con el dinamismo de los socios comerciales”, comentó ayer Costa tras la presentación del Informe de Política Monetaria (IPoM) en Icare, cuando se le consultó por la exposición de la política monetaria chilena ante las resoluciones en EE.UU.

“Hemos tenido distintas fuerzas y, en lo más reciente, si nos vamos a lo que son temas cortos, lo que hemos visto es un dominio de lo que está pasando con la posición del dólar en la econo-

mía americana”, dijo.

“Sistemáticamente en este proceso de reducción de la inflación sigue mostrando un dinamismo, (es) una economía que tiene un comportamiento más dinámico que otras. Sigue empujando la apreciación del dólar y eso naturalmente se traduce también en la depreciación del resto de las monedas. Todos estos componentes han estado presentes, están detrás de la evolución del tipo de cambio. Van a seguir estando presentes”, señaló.



La presidenta del Banco Central presentó el miércoles el Informe de Política Monetaria (IPoM) de diciembre en el Congreso (en la imagen). Ayer expuso ante Icare.

JONATHAN MANCILLA

Mercado laboral y reforma previsional

Uno de los puntos que relevó el IPoM fue que, en las proyecciones de mayor inflación para la primera mitad del próximo año, el traspaso a precios de los costos laborales que han enfrentado las empresas ha jugado un rol relevante. En su exposición en Icare, Costa manifestó que el BC proyecta que esta tendencia se mantenga en materia de empleo: “El mercado laboral nos está mos-

trando desde la mirada del empleo una tendencia más débil, y que nos ha ido mostrando aumento salariales también, lo que se conjuga con una masa salarial que crece, pero con debilidad”.

Más tarde, ante preguntas sobre el impacto de una reforma previsional, indicó que “lo que pasa con distintas reformas que puedan haber o no, es algo que se está trabajando entre el Parlamento, el Ejecutivo y los técnicos, es un elemento que se está desarrollando. No podemos in-

corporarlo a nuestro modelo, no tenemos información pertinente”.

Agregó: “Nosotros incorporamos solo lo que ya está aprobado, y me parece que hay que dejarlo en ese plano. Que transcurre y que se logre un diseño que ponga los incentivos, y que potencie los beneficios del resultado de esas conversaciones. Pero, en nuestras proyecciones no puede estar, no sabemos cuáles son los contenidos del acuerdo al que se vaya a llegar”.